
Stadt Staßfurt 
 

 

 
         Datum: 18.10.2023  

 
N i e d e r s c h r i f t  

 
Die Sitzung des Ausschusses für Kultur, Bildung und Sport (KBuS_26_VII) wurde am 
Mittwoch, 18.10.2023 im Ausstellungsraum im Haus am See, Rathausstraße 1, Staßfurt 
durchgeführt. 
 
 
Beginn: 18:30 Uhr Ende: 19:25 Uhr 
 
Teilnehmer 
 
Anwesend: 

Fraktion CDU 
Herr Titus Maschke   
Herr Klaus-Dieter Stops (Vertreter für Herrn Büne- 
                                        mann)  

Fraktion DIE LINKE 
Herr Carsten Fütterer   
Herr Gerhard Wiest   

Fraktion SPD/Grüne 
Frau Anja Schröter   

Fraktion FDP 
Herr Sven Schneider   

beratendes Mitglied (Fraktion UBvS) 
Herr Ralf-P. Schmidt   

Fraktion AfD 
Herr Gerhard Witte   

Protokollantin 
Frau Desiree Lentvogt 

Verwaltung 
Herr Bürgermeister René Zok 
Frau Ina Siebert - Fachdienstleiterin Bildung, Jugend und 
Soziales 
Frau Josefine Mank – stellv. Fachdienstleiterin Wirtschaft 
und Kultur 
Frau Susanne Epperlein - Fachdienstleiterin Stadtsanie-
rung und Bauen 

Seniorenbeirat der Stadt Staßfurt 
Herr Jürgen Pecher   

Presse 
Frau Lisa Kollien - Staßfurter Volksstimme 

Abwesend: 

Fraktion CDU 
Herr Jörg Bünemann   

Seniorenbeirat der Stadt Staßfurt 
Herr Carsten Lehrmann 
 
 

 
Stimmberechtigte: zu Beginn der Sitzung  7 



KBuS_26_VII 18.10.2023    Seite 2 von 6 

 

Tagesordnung 

 
Öffentlicher Teil 

1. Eröffnung der Sitzung des Ausschusses 
  

2. Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung 
  

3. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
  

4. Abstimmung über die Tagesordnung und der vorliegenden Anträge, Informationen 
und Veränderungen der Tagesordnung 
  

5. Abstimmung über die Niederschrift der vorhergegangenen Sitzung 
  

6. Informationen der Verwaltung 
  

7. Informationen des Seniorenbeirates 
  

8. Einwohnerfragestunde 
  

     Beratung und Beschlussfassungen 
  

9. Beschluss zur Dauerleihgabe der Bronzeglocke aus dem Tierpark an die Kirchen-
gemeinde St. Petri und Johannis 
Beschlussvorlage 0764/2023 
 

10. Anfragen und Anregungen 
  
Nichtöffentlicher Teil 

11. Abstimmung über die Niederschrift der vorhergegangenen Sitzung 
  

12. Informationen der Verwaltung 
  

13. Anfragen und Anregungen 
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Niederschrift 
 

Öffentlicher Teil 

 1. Eröffnung der Sitzung des Ausschusses 
  

Herr Wiest eröffnet die Sitzung des Ausschusses und begrüßt alle Anwesenden.  
 

 2. Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung 
  

Die ordnungsgemäße Einberufung wird festgestellt.  
 

 3. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
  

Es sind alle 7 stimmberechtigten Mitglieder und ein beratendes Mitglied des Aus-
schusses anwesend. Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt.  
 

 4. Abstimmung über die Tagesordnung und der vorliegenden Anträge, Infor-
mationen und Veränderungen der Tagesordnung 

  

Frau Epperlein 
beantragt Rederechte für  Frau Zuber, Frau Kullack und Herrn Boigk der Ge-
meindekreisvertretung St. Petri und Johannis zum Tagesordnungspunkt 9. 
 

Herr Wiest lässt über die Rederechte abstimmen: 
 

Ja   7   Nein   0   Enthaltung   0 
 

Herr Wiest lässt über die Tagesordnung mit den Rederechten abstimmen: 
 

Ja   7   Nein   0   Enthaltung   0 
 

Die Tagesordnung wird in der vorliegenden Form mit den Rederechten festge-
stellt.  
 

 5. Abstimmung über die Niederschrift der vorhergegangenen Sitzung 
  

Herr Wiest lässt über die Niederschrift der vorhergegangenen Sitzung vom 
06.09.2023 abstimmen: 
 

Ja   6   Nein   0   Enthaltung   1 
 

Die Niederschrift der vorhergegangenen Sitzung wird ohne Änderungen festge-
stellt.  
 

 6. Informationen der Verwaltung 
  

Frau Mank 
informiert über folgende Themen: 
 

Weihnachtsmärkte und Vorweihnachtszeit 
 - 10.11.23            Staßfurter Glühweinnacht 2023 
 - 02.12.-10.12.23 Nikolauszirkus Probst 
 - 02.12.23            Weihnachtsmärkte in Neundorf und Atzendorf 
 - 09.12.23             Adventszauber Stadt- und Bergbaumuseum und Weihnachts-  
                              markt Förderstedt 
 - 20.12.-23.12.23 Weihnachtsmarkt Staßfurt 
  
Tagung der AG „Albertinersee“ 
- die Tagung ist im November geplant, Einladungen dazu folgen  
- Themen:  - Auswertung Badesaison 

- Klärung der Verwendung der beschlossenen 40.000 € im Ortschafts-
rat Förderstedt  
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Bädersaison 2023 
Es war ein sehr gutes Jahr für beide Bäder. Genügend Rettungsschwimmer 
konnten gewonnen werden, sodass der Badebetrieb die gesamte Saison über 
gesichert war. Es gab keine größeren Badeunfälle. Ein Großer Dank geht an alle 
Rettungsschwimmerinnen und Rettungsschwimmer. 
 

AG „Salzlandfest“ 
Die AG „Salzlandfest“ tagte am 26.9.23. Es wurde die Finanzierung des Festes in 
diesem und im nächsten Jahr behandelt. Herr Schüler wird ausführlich im kom-
menden Ausschuss für Kultur, Bildung und Sport im November dazu berichten. 
Die nächste Sitzung der AG „Salzlandfest“ wird im Januar 2024 stattfinden. 
 

Landesliteraturtage 
 - Motto: „Ich liebe dich wie Salz“ 
 - 2 Autorinnen: Katja Fritze – Veranstaltung extra für Kinder 
                          Margret Richter – multimediale Lesung 
 

Tag der offenen Tür Bibliothek 
 - am 07.10.23 
 - Tilo Schwichtenberg als Autor vor Ort 
 

Website der Stadt Staßfurt 
 - seit dem 05.10.23 online 
 - Zugang aus Bürgersicht erleichtert 
 - barrierearm 
 

Metallkunst am ehemaligen Institut für Lehrerbildung 
 - Johann Peter Hinz ist Künstler der Metallplastik 
 - Metallgestalter aus Halberstadt 
 - gefertigt 1980 
 - mit Witwe des Bildhauers Kontakt aufgenommen und damaligen Vertrag erhal- 
   ten 
 - Zustand des Fries´: - Trägerplatten beschädigt 
    - Teile abhanden gekommen 
   - evtl. Sandstrahlen 
   - geschätzte Kosten für Aufbereitung ca. 25.000–30.000 € 
   - befindet sich derzeit im Lager des Bergbaumuseums  
 

Frau Siebert 
informiert über den Sanierungsstand der Grundschulen. 
Nicht abgerufene Fördermittel können nicht anderweitig verwendet werden und 
fließen in den Landeshaushalt zurück. 
 

Antworten auf die E-Mail von Herrn Schmidt 
Die aktuellen Schülerzahlen der Grundschulen sind als Anlage 1 der Nieder-
schrift beigefügt. Es werden keine Freitische in Anspruch genommen, genauso 
wie in den 3-4 Jahren zuvor auch nicht. Über die bauliche Situation der Schulge-
bäude und Kitas erarbeitet das Gebäudemanagement bis Januar 2024 eine 
Übersicht. Bezüglich der Kapazitäten an den Schulen und Kitas gibt es für die 
Kitas einen Betreuungsschlüssel, für Schulen jedoch nicht.  
 

Grundschule Förderstedt 
Der Bauantrag für die Container ist gestellt sowie der Antrag auf vorzeitigen Bau-
beginn. Die Fundamente sollen stehen, bevor Frost kommt.  
 

Digitalisierung 
 - 12 digitale Tafeln: 8x Grundschule Uhland 
           3x Grundschule Nord 
           1x Grundschule Goethe 
- digitale Verkabelung (WLAN) an der Grundschule Uhland und Grundschule   



KBuS_26_VII 18.10.2023    Seite 5 von 6 

   Nord ist erfolgt 
 - Vergabe für digitale Verkabelung ist erfolgt für die Grundschulen Gothe, Löder- 
    burg und Förderstedt 
 - die Ausschreibung digitaler Module ist in Arbeit 
 

Stand Fördermaßnahmen 
Plattenbau Grundschule Nord: - geringe Leistungen nicht schlussgerechnet 
       - Endabrechnung erfolgte fristgerecht 

 - brandschutztechnisch sind noch Kleinigkeiten im   
   Keller offen 
  

Mehrzweckgebäude GS Nord: - Küche noch offen 
       - Verwendungsnachweis fristgerecht eingereicht 
 

Grundschule Uhland:                - Restposition an Möbeln offen 
                  - alles schlussgerechnet 
                  - Baumaßnahme abgeschlossen 
 

Außenanlage GS Uhland:        - gerade in Bearbeitung 
                 - schlussgerechnet   
 

Frau Epperlein 
informiert über folgende Themen: 
 

Stadtmauer Rondell 
 - letzte Woche fand ein Treffen mit dem Geschichtsverein statt 
 - nächste Woche Unterstützung durch Feuerwehr 
 - Abdichten des undichten Daches, um weitere Schäden zu vermeiden 
 - evtl. Städtebauförderung beantragen 
 

Fries Athensleben 
 - denkmalrechtliche Genehmigung hat zwei Auflagen: 
 1. ein Restaurator muss ein Gutachten erstellen, ob es sich lohnt 
 2. an neuem Platz muss eine archäologische Grabung veranlasst werden  
 

Herr Schneider 
Warum soll es versetzt werden? 
 

Frau Epperlein 
Der Fries stammt aus dem Gutshaus. Die Anwohner haben es beim Abriss geret-
tet und erstmal „in die letzte Ecke“ gestellt.  
Die Kosten belaufen sich auf ca. 60.000 Euro (Stand 2022). 
 

Herr Schmidt 
Was ist mit dem Außengelände der GS Nord? 
Website: Wenn man Veranstaltungen melden möchte, wäre ein Button sinnvoll.  
 

Frau Siebert 
Für das Außengelände Nord gab es keine Fördermittel. Die Maßnahmen sind 
abgeschlossen und alles ist schlussgerechnet. Die letzten Pflanzungen erfolgen 
im Herbst. 
 

Herr Schneider 
Ist die Ausnahmegenehmigung für den Hort der GS Förderstedt in Gefahr? 
 
Frau Siebert 
Nein, das Jugendamt des Salzlandkreises ist gnädig mit uns. 
 

Herr Wiest 
Einen großen Dank an Frau Mank bezüglich des Fries´ aus dem Institut für Lehr-
erbildung. Wir sollten andere Möglichkeiten der Finanzierung aufsuchen. Zu be-
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antworten sind die Fragen: Wollen wir es wieder herrichten? Wo soll es ange-
bracht werden?  
 

 7. Informationen des Seniorenbeirates 
  

Es gibt keine Informationen des Seniorenbeirates.  
 

 8. Einwohnerfragestunde 
  

Es gibt keine Einwohneranfragen.  
 

  Beratung und Beschlussfassungen 
    

 9. Beschluss zur Dauerleihgabe der Bronzeglocke aus dem Tierpark an die 
Kirchengemeinde St. Petri und Johannis 
Beschlussvorlage 0764/2023 

  

Es gibt Beratungsbedarf. 
 

 Beschluss: 
Der Ausschuss für Kultur, Bildung und Sport beschließt die Dauerleihgabe der 
Bronzeglocke aus dem Tierpark der Stadt Staßfurt an die Kirchengemeinde St. 
Petri und Johannis zur Nutzung im Glockenturm der Kirche auf dem Königsplatz. 
 

 einstimmig angenommen  
Ja   7   Nein   0   Enthaltung   0 
 

 10. Anfragen und Anregungen 
  

Herr Schneider 
Warum wurde der Blitzer in Förderstedt an der Grundschule zurückgebaut? 
 

Herr Zok 
Es gab eine neue Ausschreibung. Die Vergabe ist im nächsten Ausschuss für 
Finanzen, Rechnungsprüfung und Vergaben auf der Tagesordnung. Die Neuer-
richtung wird innerhalb von 3 Monaten stattfinden.  
 

Herr Schmidt 
Die Verwaltung möchte bitte ein Konzept über die Kulturgüter der Stadt als Mittei-
lungsvorlage einbringen. Die Auflistung sollte folgende Punkte enthalten: 
 - Welche haben wir? 
 - Wie ist der Zustand? 
 - Was machen wir damit? 

 
 
 
 
 

 
 
 
 

Gerhard Wiest 
Ausschussvorsitzender 

Desiree Lentvogt  
Protokollantin 
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